

ABSTRAK

Berdasarkan fenomena HIV dan AIDS meningkat setiap tahunnya sehingga perlu penerapan PMTCT yang mempengaruhi peran bidan di puskesmas kota Makasar. Permasalahan penelitian ini antara lain: apakah karakteristik organisasi berpengaruh terhadap peran bidan pada tindakan PMTCT; apakah karakteristik kerja berpengaruh terhadap peran bidan pada tindakan PMTCT; apakah karakteristik organisasi berpengaruh terhadap kemandirian asuhan HIV DAN AIDS; apakah karakteristik kerja berpengaruh terhadap kemandirian asuhan HIV DAN AIDS di Kota Makassar; dan apakah peran bidan pada tindakan PMTCT berpengaruh terhadap kemandirian asuhan HIV DAN AIDS. **Tujuan penelitian** ini adalah untuk menganalisis pengaruh karakteristik organisasi dan karakteristik kerja terhadap peran bidan pada tindakan PMTCT, menganalisis pengaruh karakteristik organisasi dan karakteristik kerja terhadap kemandirian asuhan HIV DAN AIDS, dan menganalisis pengaruh peran bidan pada tindakan PMTCT terhadap kemandirian asuhan HIV DAN AIDS. **Metode** menggunakan jenis penelitian kuantitatif analitik observasional dengan rancangan penelitian pendekatan inferensial. Penelitian dilaksanakan pada 35 Puskesmas di Kota Makassar. Populasi dalam penelitian ini adalah seluruh bidan diambil secara purposive sampling. Untuk menentukan sampel menggunakan full sampling yaitu mengambil keseluruhan populasi dijadikan sebagai sampel sebanyak 180 responden bidan pada 35 Puskesmas di Kota Makassar. Analisis data menggunakan analisis SEM dengan bantuan program AMOS 20. **Hasil penelitian** menemukan bahwa karakteristik organisasi berpengaruh positif dan tidak signifikan dengan nilai $P = 0.393$ atau $p > 0.05$ terhadap peran bidan pada tindakan PMTCT di Kota Makassar. Karakteristik kerja berpengaruh positif dan signifikan terhadap peran bidan pada tindakan PMTCT di Kota Makassar. Karakteristik organisasi berpengaruh positif dan signifikan terhadap kemandirian asuhan HIV DAN AIDS di Kota Makassar. Karakteristik kerja berpengaruh positif dan signifikan terhadap kemandirian asuhan HIV DAN AIDS. Peran bidan pada tindakan PMTCT berpengaruh positif dan signifikan terhadap kemandirian asuhan HIV DAN AIDS di Kota Makassar. **Temuan penelitian** ini menemukan sebuah model sebagai temuan ilmiah baru dari penelitian ini yaitu Model Corry's – MC untuk diterapkan pada tindakan PMTCT dalam mewujudkan kemandirian ibu hamil hidup sehat bebas HIV DAN AIDS sesuai dengan penerapan karakteristik organisasi dan karakteristik kerja dari seorang bidan Puskesmas.

Kata Kunci: **Karakteristik Organisasi, Karakteristik Kerja, Peran Bidan dan Kemandirian Asuhan HIV dan AIDS**